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Наталья Владимирова, 
федеральный тренер РЭЦ, соучредитель
группы компаний «ДаНа-Логистик».

одним Китаем живем, активно Мы н«Мы не од
ничаем в том числе с Индией. трсоттрудн
но, сказанное сейчас ппокажется ВозможВоз жн

ристичным, тем не менеее обсужфутурфутури -
дается создание российско-ииндийской т
трансарктической контейнеерной ли-
нии, которая будет обслуживвать 
маршрут по Северному морскком 
пути. Для понимания: доставвка 
из Владивостока в Индию в ттри 
раза дешевле, чем из Москвы. 
Если проект будет реализо-
ван, у нас появится еще один
транспортный коридор».

Еженедельная деловая газета «Бизнес новости в Кирове». 
Рекламно-информационное издание. 16+
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В Госдуму внесен законопроект о продлении выходных дней 
в майские праздники за счет сокращения январских праздников. 
Мнения экспертов и бизнеса по этому поводу разделились: 
одни считают благом, другие – издевательством. 10

Путь для грузов
Для отправки грузов в контейнерах по железной дороге 
в Кировской области открылись дополнительные 
станции. Такие шаги предпринимаются в рамках 
трансформации рынка в условиях внешних санкций.

Ипотека для промышленности
В России расширили возможности промышленной 
ипотеки. Ее финансирование по решению федераль-
ного правительства  увеличено более чем на 1 млрд 
рублей. 11
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Бизнес с прибылью
Кировская область вошла в ТОП-10 ре-

гионов России с прибыльным бизнесом, 
заняв в рейтинге 8-ю позицию. Доля при-
быльного бизнеса по итогу 2022 года в 
регионе составила 79,4%. В России ко-
личество прибыльных компаний сокра-
тилось с 75,1% до 73,9%. Сальдированная 
прибыль (за вычетом убытков) россий-
ского бизнеса упала на 12,6%. Данные 
привела аналитическая служба ауди-
торско-консалтинговой сети FinExpertiza 
на основе статистики Росстата.

В целом по стране наибольшую эффек-
тивность за год показали предприятия в 
сфере госуправления – 87,7% организа-

ций добились поло-
жительного финан-
сового результата, оптовой и розничной 
торговли – 83,7%, сельском хозяйстве – 81%, 
обрабатывающей промышленности –
80,7% и образовании – 77%. 

Наименьшая доля прибыльных предпри-
ятий традиционно зафиксирована в сфе-
ре водоснабжения и утилизации отходов – 
50,8%, среди лизинговых, факторинго-
вых и брокерских компаний – 54,2%, в 
электро- и газоснабжении – 54,3%, в сфе-
ре профессиональной и научной дея-
тельности – 65,1% и в добыче полезных 
ископаемых – 66,8%.

ЭКОНОМИК А

В пятницу, 7 апреля, Кировскую об-
ласть посетил министр сельского 
хозяйства РФ Дмитрий Патрушев. 
В рамках рабочей поездки он озна-
комился с работой агропромышлен-
ного комплекса региона, подготов-
кой кадров для отрасли и обсудил 
приоритетные задачи с губернато-
ром Александром Соколовым. 

По словам главы Минсельхоза, в регионе 
качественно выстроена работа по доведению 
господдержки до аграриев. В прошлом году 
были освоены все 100% федеральных средств. 
Сейчас этот вопрос для сельхозпроизводите-
лей, которые готовятся к посевной, особенно 
актуален. Для ускорения процесса доведения 
Минсельхоз России предусмотрел возмож-
ность авансирования затрат. Кировская об-
ласть достаточно активно использует этот 
механизм: от предусмотренного лимита в 
1,4 млрд рублей освоено более 60%.

По прогнозам, посевная в регионе начнется 
в начале мая. Дмитрий Патрушев подчеркнул, 
что к моменту выхода аграриев в поля должна 
быть обеспечена полноценная готовность 
всех ресурсов.

Отдельно на рабочей встрече обсудили раз-
витие мелиорации. В прошлом году в рамках 
госпрограммы «Земля» было профинансиро-
вано 9 проектов более чем на 32 млн рублей, 
освоено 100% средств. В текущем году число 

проектов выросло до 11. Уже в ближайшей 
перспективе эта работа должна позитивно 
сказаться на эффективности регионального 
сельского хозяйства.

Еще одно важнейшее направление работы – 
комплексное развитие сельских территорий. 
В прошлом году по соответствующей госпрог-
рамме область освоила все предусмотренные 

средства. В текущем объем поддержки со-
ставил почти 90 млн рублей. Министр об-
ратил внимание на необходимость контроля 
за качеством работ и своевременным вводом 
объектов в эксплуатацию.

Александр Соколов подчеркнул, что сель-
ское хозяйство, аграрный сектор, люди, 
которые работают на селе, – очень важная 

часть Кировской области, ее общества и 
экономики.

– С одной стороны, сельское хозяйство – это 
гордость всех кировчан, а с другой – серьезные 
поступления в ВВП и бюджет региона, система 
занятости, поэтому мы уделяем этому очень 
большое внимание, – сказал глава региона.

Губернатор отметил, что регион следит 
за методиками, которые применяет мини-
стерство сельского хозяйства РФ.

– Стараемся диверсифицировать произ-
водство, потому что у нас есть некоторый 
уклон в определенные сферы. Мы сейчас 
начинаем развивать и мясное животновод-
ство, и овощеводство. В этом отношении нам 
сильно помогает Вятский агротехнологи-
ческий университет. Надеюсь, что те меры 
поддержки, которые вы нам оказываете, и 
методики, которые вы нам предлагаете, по-
служат жителям Кировской области и зада-
чам, поставленным президентом страны по 
продовольственной безопасности, – отметил 
Александр Соколов.

Дмитрий Патрушев также посетил Вятский 
ГАТУ, который уже почти 100 лет готовит 
специалистов для отечественного АПК. Кроме 
этого, ознакомился с работой ряда агропред-
приятий. В частности, осмотрел производ-
ственные линии завода по выпуску пива и 
безалкогольных напитков  Вятич», завода по 
производству мяса бройлера «Актион-Агро» 
и посетил племзавод «Октябрьский». 

ВЛАС ТЬ

Визит министра

ЦИТАТА

Виктория Абрамченко,
вице-премьер РФ (в ТГ-канале 6 апреля – в посте 
об итогах встречи с Александром Соколовым).

«Сегодня по закону при прове-
дении аукциона заявитель дол-
жен обладать мощностями по 
переработке (так, в том числе, 
мы избавились от «прокладок», 
которые передавали лес в суб-
аренду). Поддержала пред-
ложение губернатора, чтобы 
ужесточить требования ко всем 
участникам аукциона. Если нет 
работающей в течение года лесо-
перерабатывающей инфраструк-
туры, то будет отказано в доступе 
к участию в аукционе».

ЦИТ

Викт
вице-п
об итог
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Информационный ресурс 
создан в рамках соглаше-
ния, заключенного между 
правительством региона и 
АО «Агентство по государ-
ственному заказу Республи-
ки Татарстан». Его основная 
цель – продвижение про-
дукции производителей и 
поставщиков региона. 

Ресурс включает модули «Каталог 
предложений продукции», «Каталог 
потребностей», «Каталог инвести-
ционных ниш», «Модуль закупок». 
Агрегатор центра обеспечивает 
проведение анонимных равнодо-
ступных электронных процедур. 
Предприниматели из одного района 
могут участвовать в торгах любых 
заказчиков на уровне области. Ве-
дение закупок через агрегатор по-
зволяет экономить деньги и время 

на организацию закупочного про-
цесса.

В сервисе производители разме-
щают предложения о своей продук-
ции в ресурсе «Каталог предло-
жений», покупатели заявляют 
о своих потребностях в ресурсе 
«Каталог потребностей» и в 
закупочном модуле систе-
мы. Таким образом, предпо-
лагается и удовлетворение 
покупательского спроса, и 
расширение возможностей 
сбыта продукции для произ-
водителей.

Напомним, в конце декабря 
прошлого года во время визита 
руководства Кировской области 
в Республику Татарстан была до-
стигнута договоренность о пере-
даче нашему региону программы 
для контроля при проведении гос- и 
муниципальных закупок. Как тог-

да прокомментировал губернатор 
Александр Соколов, она позволяет 

существенно экономить на закуп-
ках с участием бюджетных денег, 
не допускать никаких отклонений 
во время проведения торгов, про-

двигать продукцию кировских 
предприятий и подключиться 

к процессу внедрения техно-
логического суверенитета. 

– Для поддержки малого 
бизнеса это вообще уни-
кальная программа. Видно, 
как бизнес может продвигать 
свой товар, где торгует, как 
его можно поддержать. При-

чем обновляется в режиме 
онлайн. Если продукт серти-

фицирован, он в программе. Мы 
набрали «Кировская область» – 
увидели массу позиций. Все наши 
кировские предприятия в этой 
программе есть. Как только товар 
получает сертификацию, он авто-
матически в нее попадает. Поэтому 

программа уникальная, надо, кол-
леги, ею заниматься, – сказал тогда 
глава региона. 

Как следует из распоряжения на 
сайте регионального правительства, 
ответственным за организационные 
и технические мероприятия по запу-
ску ресурса, а также за согласование 
«дорожной карты» по его внедрению 
назначен зампред Михаил Сандалов. 

Отвечать за наполнение модулей 
будет ряд министерств: минпром-
торг, минсельхоз, минфин, а также 
органы исполнительной власти.

Курировать применение модулей 
муниципальными образованиями 
определено министерство внутрен-
ней политики.

Минэнергетики и ЖХК опреде-
лено ответственным за взаимо-
действие с ресурсоснабжающими 
организациями по вопросам при-
менения модулей.

ТЕ ХНОЛОГИИ

В Кировской области заработал 
«Региональный маркетинговый центр»



В России расширили воз-
можности федеральной 
программы, которая помо-
гает предприятиям нара-
щивать производственные 
площади. Речь о промыш-
ленной ипотеке. Ее финан-
сирование по решению фе-
дерального правительства  
увеличено более чем  
на 1 млрд рублей. 

Промышленную ипотеку запу-
стили осенью 2022 года. С этого 
момента предприятия могут взять 
льготные кредиты на покупку не-
движимости для промышленного 
производства. Ставка составляет 
5% годовых. Для инновационных 
технологических компаний она еще 
ниже – 3%. Разницу между льгот-
ной и рыночной ставками банкам 
компенсирует государство, пояс-
нили в кабмине.

Как отметил вице-спикер заксоб-
рания Кировской области Алексей 
Потапенко, промипотека относит-
ся к системным стимулирующим 
мерам поддержки. 

– Судя по тому, что сейчас про-
рабатывается расширение пара-
метров льготной ипотеки, этот 

инструмент востребован у пред-
приятий. Думаю, компании заин-
тересуются кредитами с низкой 
ставкой, которые можно будет 
взять не только на покупку, но и 
на строительство или модерниза-
цию будущих производственных 
корпусов, – говорит Потапенко. 

Льготная ипотека может помочь 
предприятиям снизить расходы на 
покупку новых производственных 
помещений и быстрее расширять 
производство, отмечает депутат 
ОЗС Татьяна Платунова.

– Предприятия могут направить 
промышленную ипотеку на по-
купку готовых производственных 
площадок, например, приобрести 
недвижимость зарубежных ком-
паний, которые уходят из России 
в связи с санкциями, – добавила 
Платунова.

Кроме того, промышленная ипо-
тека должна способствовать созда-
нию дополнительных рабочих мест.

– Расширяется производство – по-
являются вакансии, поэтому мы и 
говорим о системном характере и 
социальном потенциале промыш-
ленной ипотечной программы. Па-
раллельно реализуется еще одна 
мера – субсидирование найма, 

когда работодатели получают гос-
поддержку при трудоустройстве 
отдельных категорий граждан, на-
пример, выпускников без опыта 
работы. Уверена, это важно и для 
промышленных предприятий, ко-
торые сейчас особенно нуждаются 
в молодых специалистах, – считает 
депутат ОЗС Елена Перминова.

Программа субсидирования най-
ма, ориентированная и на соиска-
телей, и на работодателей, будет 
действовать до конца 2023 года. 
Сейчас ее возможности расшири-
ли, чтобы обеспечить кадрами обо-
ронно-промышленный комплекс.

Предприятия ОПК смогут полу-
чать компенсации затрат на выпла-

ту зарплаты сотрудникам, которые 
переезжают к ним не только из дру-
гих регионов страны, но также из 
муниципальных образований в 
пределах одного региона. Субсидия 
на каждого работника составит три 
МРОТ, увеличенные на районный 
коэффициент и сумму страховых 
взносов.

Как подчеркивает спикер ОЗС Ро-
ман Береснев, в условиях санкций 
важно поддерживать промышлен-
ность, чтобы предприятия плани-
ровали и запускали новые проекты, 
могли восполнять кадры: привле-
кали, а затем в короткие сроки 
интегрировали в производствен-
ные и организационные процессы 
квалифицированных работников. 

– Эти вопросы требуют комплекс-
ного подхода, который учитывал бы 
задачи по подготовке будущих спе-
циалистов, по созданию технологи-
ческого суверенитета. Поэтому мы 
можем только приветствовать, что 
решения в поддержку промышлен-
ной отрасли, которые принимаются 
на федеральном уровне, учитывают 
реальные запросы предприятий, 
организаций, граждан и многие 
парламентские предложения, – 
подчеркнул Роман Береснев.

ЭКОНОМИК А

Ипотека для промышленности

10 номинантов марта
Продолжается народное голосование в мар-

товской премии «Бизнес-событие». Ее ежесячно 
проводит Вятская ТПП.  Голосование проходит в 
двух форматах – экспертное и народное. Второе – 
при поддержке ресурсов «Бизнес новостей» – на 
нашем сайте и странице ВКонтакте. По итогам 
марта номинантами стали: 

* Выпуск мобильного приложение «Вятка на 
ладони» компанией «ТУ Групп».

*Презентация продукции на международной 
выставке в Дубае компанией «Dinomachine».

* Открытие шоурума компании Mebelit в Москве.
* Открытие кафе азиатской кухни Asia Street 

Food.

* Обеспечение техподдержки II зимних между-
народных спортивных игр «Дети Азии» кировской 
компанией «Allpod».

* Открытие ГК «Лайт» филиала клиники  
в Перми.

* Открытие Dimanche Outlet в ЦУМе.
* Победа проекта ЖК «Булычев» от застрой-

щика Железно в «ТОП ЖК-2023».
* Открытие магазина «Лось и лосось».
* Открытие первого в Кирове  фирменного 

магазина ООО «Мечта».
Отдать свой голос за номинанта в народ-

ном голосовании можно до 10-30 часов среды,  
12 апреля.

ОБЩЕС ТВО

С пасхальным куличом каждый зна-
ком с детства, мы сталкиваемся с 
ним каждый год и едим его, зача-
стую не задумываясь. Для нас и на-
ших детей это всего лишь вкусная 
«булочка» на очередном празднич-
ном столе. А ведь пасхальный ку-
лич – это символ Светлой Пасхи, 
символ Праздника Жизни. 

В преддверии праздника Светлой Пас-
хи предприятия Кировской областной  
кооперации приглашают всех кировчан  
13 апреля с 11:30 до 13:30 посетить выстав-
ку-продажу пасхальных куличей из рай-
онов Кировской области в магазине «Раз-
долье» по адресу ул. Преображенская, 66 
(р-н Театральной площади).

Несомненно, одним из главных символов 
на праздничном столе Светлой Пасхи яв-
ляется кулич. А создание кулича – особен-
ный процесс. Все хлебопеки Кировской об-
ласти, которые представят свои авторские 
куличи на выставку-продажу 13 апреля, 

сходятся в одном: если не знать тонкостей 
и не вкладывать душу, то кулич получится 
совсем не тот, не как дома.

Высокие, сдобные, политые сверху слад-
кой помадкой куличи – любимое и главное 
блюдо на пасхальном столе! На пасхаль-
ный выставке-продаже в магазине «Раз-
долье» с 11:30 до 13:30 вы сможете попро-
бовать вкусные свежие куличи с разными 
начинками, украшениями. Купить свежие 
куличи вы сможете в течение всего дня с 
7:30 до 19:00 в торговом зале магазина.

А вы знали, что есть свои традиции и в 
поедании пасхального кулича? 

Во-первых, с него начинается пасхальная 
трапеза. Поэтому вы не сможете уйти с  вы-
ставки-продажи домой без главного героя 
торжества! 

Во-вторых, пасхальные куличи едят всю 
неделю. А это значит, что вы сможете ку-
пить и порадовать своих родных и близких 
разнообразием вкусов куличей из разных 
районов Кировской области!

В-третьих, куличи разрезают особым 
образом. По правилам резать кулич нуж-
но поперек так, чтобы получались «колеч-
ки», оставляя шапку кулича нетронутой. 
Она используется как крышка. Если кулич 
слишком большой и не может быть съеден 
семьей за один раз, то шапкой прикрывает-
ся надрезанная часть. Шапка съедается в 
последнюю очередь.

Создайте праздничное настроение, при-
соединяйтесь к празднованию Светлой 
Пасхи! Порадуйте себя, своих близких и 
друзей ароматным куличом!

Ждем Вас по адресу 
ул. Преображенская, 66, 

магазин «Раздолье»  
13 апреля в обед с 11.30-13.30

Вы также можете приобрести 
свежие куличи в КООП ЛАВКе  

на Некрасова, 38
Приходите с семьями и детьми – 

куличей хватит на всех!

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

Список для кадастра
Минимущества Кировской области на своем 

сайте опубликовало предварительный перечень 
объектов недвижимости, расположенных на тер-
ритории региона, в отношении которых в 2024 году 
налоговая база определяется как кадастровая 
стоимость. Список обнародован перед формиро-
ванием основного перечня для расчета налога 
по кадастру. 

«Собственники в случае несогласия с включе-
нием либо невключением объектов недвижимого 
имущества в предварительный перечень вправе 
обратиться в министерство имущественных от-
ношений Кировской области с соответствующим 
заявлением», – напомнили в ведомстве.

НА ЛОГИ



С 2007 года «Театр на Спасской» прово-
дит крупнейшее в регионе событие в сфе-
ре актуального искусства – фестиваль сов-
ременного танца и перформанса 3DВИГ. 
Шестнадцать лет в Киров по приглашению 
арт-директора фестиваля Ирины Брежне-
вой приезжают знаменитые и начинающие 
танц-художники, перформеры и хореогра-
фы со всей страны. Ни один другой фести-
валь в Кирове не может похвастаться такой 
долгой историей и бэкграундом – благода-
ря 3DВИГу за эти годы кировчане познако-
мились с творчеством огромного числа сме-
лых, дерзких, свободных, неординарных и 
талантливых танцоров из России и других 
стран. В этом году фестиваль пройдёт 11 и 
12 апреля. 

На 3DВИГ в Киров едут хореографы и тан-
цоры из Москвы, Санкт-Петербурга, Екате-
ринбурга, Костромы, Челябинска, Нижнего 
Новгорода – география весеннего фестива-
ля производит сильное впечатление. В прог- 
рамме показов – коллаборации независи-
мых танцхудожников, сольные работы, 

спектакли и миниатюры от театров и сту-
дий современного танца. 

Увидят зрители и работы специальных 
гостей фестиваля, в числе кото-
рых известные российские 
танцовщики, в том чис-
ле артисты «Гоголь-
центра», работав-
шие с Кириллом 
С е р е б р я н н и к о -
вым, Иван Сачков 
и Андрей Петру-
шенков, хореограф, 
педагог, танцов-
щик одного из самых 
известных отечествен-
ных коллективов – Челябин-
ского театра современного тан-
ца, номинант Национальной театральной 
премии «Золотая Маска» Рафаэль Тимер-
баков, хореограф, педагог и танцовщица 
Екатерина Стегний, которая выступит и 
одним из кураторов фестиваля и многие 
другие гости. 

Стоит отметить, что на фестивальной афи-
ше зрители встретят и знакомые кировские 
коллективы и танцокоманды. Возможность 

выйти на одну сцену с яркими пред-
ставителями российского со-

временного танца – это 
и поддержка местно-

го танцевального ко-
мьюнити, вклад в его 
развитие, и новые 
возможности для ки-
ровских хореогра-

фов и танцоров, ищу-
щих свой уникальный 

язык, почерк и путь в 
сфере современного танца. 

– Концепция 3DВИГа не раз 
менялась, и в этом году фестиваль сно-

ва «повзрослел»: в этот раз мы пригласили в 
Киров авторов и исполнителей, чьи работы 
уже стали открытием на российских фести-
валях и площадках, – рассказывает о гряду-
щем событии Ирина Брежнева. – Хотелось 
показать городу современный танец в его 

многообразии, в развитии. Мы выбирали 
смелые работы – смелые в том смысле, что их 
авторы не боятся быть собой. Выбирали ра-
боты, где много свободы – внутренней сво-
боды художника. Зрители увидят на фести-
вале спектакли, после которых хочется жить. 
Спектакли, после которых хочется думать. 
Задавать вопросы и искать ответы. В каж-
дый из дней фестиваля мы приглашаем зри-
телей на открытое обсуждение работ. Совре-
менное искусство нуждается в комментарии, 
в диалоге, и формат открытого обсуждения 
давно стал одной из традиций 3DВИГа.

С афишей фестиваля и программой пока-
зов можно познакомиться на сайте «Театра 
на Спасской» и страницах фестиваля в со-
циальных сетях. 

Партнёром весеннего фестиваля-лабора-
тории 3DВИГ выступил крупнейший рос-
сийский интернет-проект «Танцевальный 
Клондайк», объединяющий танцевальное 
сообщество.

53% - по собственному желанию
ОБЩЕС ТВО

В Госдуме предложили повысить в 
Уголовном кодексе пороги ущерба 
по экономическим статьям. При-
чем повысить радикально, раза в 
полтора-два. Это, по сути, законо-
проект альтернативный тому, кото-
рый предложен Минюстом. Об этом 
написал в соцсетях бизнес-
омбудсмен Борис Титов.

«Направленность у них 
одна. Правда, Минюст по-
роги предлагает поднимать 
не настолько значительно. 
Зато статью 170.2 УК об от-
ветственности кадастровых 
инженеров министерство во-
обще готово декриминализи-
ровать, то есть оставить по ней 
только административную ответ-
ственность», – пишет Титов.

Он подчеркнул, что «повышение порогов 
ущерба давно назрело, бизнес за него скажет 
только спасибо». «Единственное, снова хочется 
подчеркнуть наши разночтения в подходе 
к статье 178 об ограничении конкуренции. 
Минюст готов поднимать по ней пороги в разы 
(даже депутаты в этом плане оказались менее 
энергичными), однако дело не в этом. Нужно 
частично декриминализовать эту статью», – 
продолжил автор поста.

И конкретизировал: «Отделить картели 
на товарных рынках от сговоров на торгах и 
вывести картели на товарных рынках из-под 
уголовной ответственности. Картели на товар-
ных рынках, в отличие от сговора на торгах, 
не наносят существенного вреда бюджету. 
И пресекаться они должны исключительно 

экономическими, а не уголовными 
санкциями».

Кроме того, по мнению бизнес-
омбудсмена, нужно разобрать-

ся с понятием дохода для 
целей применения статьи 
178: сейчас суды и антимо-
нопольный орган трактуют 
его произвольно. Зачастую 
доходом признается вся сум-

ма контракта, то есть выручка 
без учета расходов. 
«Мы предложили дополнить 

статью 178 таким примечанием: 
«Доходом в настоящей статье признается 

излишний доход, полученный лицом – участ-
ником противоправных действий, предусмот-
ренных настоящей статьей, определяемый 
как разница между доходом, который был 
получен в результате незаконных действий, 
и доходом, который сформировался бы без 
учета незаконных действий, предусмотрен-
ных настоящей статьей», – резюмировал 
Борис Титов. 

БИЗНЕС

Бизнес-омбудсмен предложил 
отделить картели от сговора

Жители Кировской области рас-
сказали о причинах увольнения с 
последнего места работы. Опрос 
среди соискателей из региона про-
вела служба исследований hh.ru. 

53% респондентов рассказали, что 
уволились по собственному жела-
нию из-за личной неудовлетворен-
ности уровнем зарплаты, атмосфе-
ры в коллективе и/или сложностей 
в отношениях с руководством и пр. 
Чаще всего это становилось при-
чиной для расторжения трудового 
договора среди специалистов из 
сфер «Добыча сырья», «Рабочий 

персонал», «Сельское хозяйство», 
«Юристы» и «Наука, образование». 
Еще 10% попали под сокращение. 
Больше всего – работники из сферы 
стратегии и консалтинга, а также 
из транспортно-логистической сфе-
ры и автобизнеса. Столько же, 10% 
респондентов, аргументировали 
причину увольнения реорганиза-
цией компании. Среди них вновь 
лидируют представители сферы 
стратегии и консалтинга, а также 
высший менеджмент. Остальные 27% 
сообщили, что увольнение имело 
иные мотивы, но не уточнили детали.

АФИША

На Вятке ожидают мощный весенний 3DВИГ
В апреле в Кирове пройдёт фестиваль современного танца и перформанса. 12+

КОГАУК «ТЕАТР НА СПАССКОЙ» 610000, Кировская 
область, г. Киров, ул. Спасская, д.17 ОГРН 1034316544855

Сколько стоит счастье
КОШЕЛЕК

Среднемесячная сумма, способная 
осчастливить жителей города Ки-
рова, составила 172 тысячи рублей. 
«Цена» кировского счастья ниже 
общероссийского на 23 тысячи руб- 
лей. Об этом говорят результаты 
опроса SuperJob, участниками кото-
рого стали 20 тысяч представителей 
экономически активного населения 
регионов России.

Сегодня среднестатистическому 
россиянину для счастья необходимо 
195 тысяч рублей в месяц. При этом в 
ноябре 2022 года запрос у россиян 
был на 5% выше – 205 тысяч рублей.

В Кирове запросы кировчан ста-
бильно увеличиваются. Так, жите-
лям города в апреле 2023 году для 
счастья надо 172 тысячи рублей.  
В октябре эта сумма равнялась  
165 тысячам рублей, в апреле 2022 
года – 155 тысячам.

Запросы мужчин превышают 
женские почти на 30% – 220 тысяч 
рублей и 170 тысяч рублей соот-
ветственно. Молодым людям до 
24 лет денег необходимо меньше, 
чем россиянам старше 35 лет: 130 
тысяч рублей и 225 тысяч рублей 
в месяц.

Сооснователь сети пельмень-ба-
ров «Хлебное ухо» Илья Бакин рас-
сказал о реакции посетителей на 
запрет торговли алкоголем. Пост 
на эту тему предприниматель вы-
ложил в соцсетях. В нем сообщил, 
что «антиалкогольные» поправки 
в региональные законы кос-
нулись и точки сети на 
Дружбе. И написал о 
шагах, которые пред-
приняли в заведении. 

Од но из вс т у пивши х  
с 1 марта ограничений, на-
помним, касается реализа-
ции алкогольной продукции 
в заведениях общественно-
го питания (расположенных 
в МКД и/или на прилегающих к 
ним территориях), где площадь обслу-
живания посетителей менее 50 кв. метров.

«Нововведение коснулось и «Хлебного уха» 
в районе «Дружбы»: площадь торгового зала 
там менее 50 метров – не хватает 3 метров», –  
написал Илья, добавив, что «эта точка про-
давала пенного больше, чем на Герцена и на 
Московской вместе взятых».

Стали думать, как действовать дальше, но 
«первым делом убрали с прилавков пиво и 
перекрыли краны».

«Решили посмотреть реакцию гостей. 
Честно – первые дни были непонимающие, 
недовольные. Были и те, кто разворачивал-
ся и уходил. По исходу недели мы сделали 
закономерные выводы: уходили те, кто 
пришел лишь за пенным. А те, кто пришел 
поесть пельменей или пообедать с семьей,  

остаются», – продолжил предприни-
матель, подчеркнув, что «это и 

есть наша целевая аудитория, 
наши любимые гости». И они 

«могут спокойно отдыхать, не 
отвлекаясь на шум», который 
часто сопровождает столики 
с «пенными гостями».

«Параллельно мы заме-
тили, что выручка не упала. 

Краны мы тоже не убрали, а 
промыли и поменяли кеги пяти-

градусного на разливные квас и ли-
монад от местного производителя», – 

написал сооснователь сети пельмень-баров.
Комментируя планы сети на ближайшую 

перспективу, сообщил: впереди «нас ждет 
замена пивной странички на детскую».  
И попросил для этого помощи у подписчи-
ков, предложив ответить на три вопроса: 
что любят есть ваши дети, что вы любите 
на завтрак и заметили ли посетители точ-
ки на «Дружбе» изменение в составе гостей 
заведения? 

РЕГ УЛИРОВАНИЕ

«Уходили те, кто пришел 
лишь за пенным» 



С приходом iPhone* в нашу 
жизнь мир разделился на 2 
лагеря: тех, кто принципиально 
выбирает Android, и их 
непримиримых оппонентов – 
ценителей iPhone. 
До сих пор многие считают, 
что iPhone – это дорогая, 
неоправданная «игрушка» для 
тех, кто хочет показать свой 
статус и достаток. Так ли это и 
какие на самом деле сокровища 
таит в себе iPhone, рассказывает 
руководитель салона «Fresh 
Store» Юрий Борцов.

Миф 1. iPhone в России 
запрещён/не поддерживается

По непонятным для нас причинам мы 
достаточно часто слышим такую инфор-
мацию. Повторю для всех – iPhone в России 
не запрещен. Его можно купить во мно-
гих магазинах. Дело лишь в том, что на 
данный момент в России он не имеет офи- 
циального гарантийного обслуживания. 
На самом деле даже это не является какой-
то серьезной проблемой. Для понимания, 
мы как продавцы не даем официальную га-
рантию на iPhone, но есть гарантия произ-
водителя – 1 год, поэтому в течение года 
каждый может к нам обратиться, и мы по-
можем решить проблему с устройством.  
В самых критичных ситуациях мы отпра-
вим iPhone на сервисную диагностику и 
обслуживание в другую страну. Если го-
ворить о финансовой стороне вопроса, то 
в этой ситуации вы оплачиваете только ло-
гистику.

Миф 2. Для iPhone в России 
нельзя скачать приложения и 

продлить подписки.
Мы часто сталкиваемся с таким мнением. 

Сегодня существует немало способов, с по-
мощью которых можно продлить подписки 
как через оператора мобильной связи, так 
и через пополнение личного кабинета. Не-
которые находят альтернативу и осознанно 
уходят от подписок Apple, а какие-то подпи-
ски становятся просто неактуальными. Так 
что проблем с подписками нет, но если у вас 
возникли трудности в этом вопросе, вы всег-
да можете обратиться к нам за помощью.

Если речь идёт о приложениях для 
iPhone, действительно есть те, что удалены 
сегодня из APP Store. Это в первую очередь 
банковские приложения и некоторые рос-
сийские сервисы. К нам довольно часто об-
ращаются клиенты с запросом: «Помогите 
разобраться с финансовыми и банковски-

ми приложениями». Зачастую из-за того, 
что сотрудники банка или не хотят, или не 
могут решить эту проблему самостоятель-
но. В данном вопросе вы также можете по-
ложиться на нас, мы можем установить аб-
солютно все приложения.

Миф 3. Стоимость iPhone 
не обоснована, платишь только 

за бренд, а не за полезные функции. 
Скажем так, за последний год стоимость 

на iPhone не то что не поднялась, а даже ста-
ла чуть ниже, сделав его ещё доступнее для 
покупки. Кстати, можно сказать, что iPhone –  
один из немногих товаров, который не подо-
рожал в России за последний год. Да, мы по-
теряли официальное гарантийное обслужи-
вание, но тем не менее, курс валют и ещё ряд 
факторов позволяет россиянам приобретать 
iPhone по одной из самых низких цен в мире.

Люди привыкли к iPhone, им нравится то, 
что компания делает каждый год: улучшает 
качество камеры, видеосъемки; создает но-
вые аксессуары: наушники, часы, современ-
ные гаджеты. Клиенты ценят удобство, все 
это можно синхронизировать между собой в 
машине, дома. Не забывайте про защищен-
ность операционной системы. Ценность 
iPhone не падает со временем, он популярен 
и на вторичном рынке. Например, сегодня 
любой бюджетный Android уступит iPhone, 
поэтому с большой долей вероятности че-
ловек придет и купит iPhone со вторичного 
рынка, чем новое Android устройство.

Миф 4. Очень дорогое 
обслуживание, а также расходники 

и аксессуары.
Обслуживание iPhone – это самое недо-

рогое обслуживание, что может быть. Се-
годня сотни компаний занимаются ре-

монтом iPhone, имея все необходимые 
расходники и запчасти, в отличие от гад-
жетов на других операционных системах. 
Для iPhone очень большой выбор аксессуа-
ров от самого дешевого сегмента – 100 руб-
лей до премиального сегмента. Ни для од-
ного Android устройства вы столько не 
найдете, сколько для iPhone. 

Миф 5. У iPhone очень 
маленький объём памяти, 

а также проблемы с зарядкой. 
Данный вопрос уже давно решен, поэ-

тому сегодня Apple выпускает все iPhone с 
минимальным объёмом памяти – 128 Гб, а 
самые мощные уже на 1Tb. При этом есть 
ещё и собственные облачные сервисы. Вам 
абсолютно не нужно беспокоиться о не-
хватке объема памяти. 

О проблемах с зарядкой на сегодня забы-
ли все пользователи iPhone. Как минимум 
сутки устройство работает в нормальном 
режиме. При этом есть масса дополнитель-
ных удобных способов его подзарядить. 
Это и различные беспроводные гаджеты, 
и внешние аккумуляторы, поэтому в этом 
плане iPhone уже давно впереди.

Магазин «Fresh Store» 
Будни с 9:00 до 19:00
Выходные с 9:00 до 18:00 
ул. Герцена, 87а (у Джем Молла)
тел. +7 (8332) 77-79-16
www.fr-store.ru

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

«5 мифов об iPhone»
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В Кировской области застрахован-
ное поголовье за 3 года выросло 
в два раза. Об этом сообщил пре-
зидент Национального союза агро-
страховщиков Корней Биждов во 
время проведенного совместно с 
региональным минсельхозом семи-
нара. Накануне весенней посевной 
обсудили тему агрострахования для 
сельхозпроизводителей региона. 

Среди его участников – специалисты 
страховых компаний, заинтересованных в 
работе с рисками аграриев в регионе: «РСХБ-
Страхование», «АльфаСтрахование», «Согла-
сие», «Сбербанк страхование», «ВСК», «Гелиос», 
ООО «Абсолют Страхование», «Ингосстрах», 
«МАКС».

Как отметил президент НСА, Кировская 
область – в силу своего географического распо-
ложения и наработанных традиций – прежде 
всего животноводческий регион. И показывает 
хорошие успехи в молочном животноводстве. 
Есть птицеводство и свиноводство.

– Страхование животных в регионе раз-
вивается быстрыми темпами – за 3 года за-
страхованное поголовье выросло в два раза, 

с 70 тысяч голов в 2020 году до 159 тысяч в 
2022-м. В результате в Кировской области на 
100% застраховано промышленное поголовье 
птицы – 4 млн голов, 80% промышленного 
свинопоголовья – 181 тысяч голов и 10% от 
поголовья крупного рогатого скота – 24 тысячи 
коров. При этом растениеводство в области 
еще практически не страховалось, хотя и в 
этом направлении намечаются позитивные 
подвижки, – сказал Биждов.

По данным НСА, в 2022 году в регионе было 
обеспечено страховой защитой 17 тысяч га 
посевов. Из которых 12 тысяч га являются ози-
мыми культурами осеннего сева. Этот пока-
затель в 3 раза выше, чем в предыдущие годы, 
когда было застраховано от 3 до 5 тысяч га, но 
все еще составляет очень небольшую часть 
от посевных площадей региона – менее 3%.

– Кировская область проявила особый инте-
рес к новой программе страхования на случай 
ЧС: в прошлом году более половины всех за-
страхованных площадей в регионе получили 
защиту именно этого типа. В этом году такая 
программа также продолжает действовать и 
остается доступной аграриям – государство 
оплачивает 70% от стоимости страхового по-
лиса, – прокомментировал президент НСА.  

ФИНАНСЫ

Страховка 
для аграриев

С 1 января необходимо представ-
лять в налоговые органы Форму по 
КНД 1110355 – уведомление об ис-
численных суммах налогов, авансо-
вых платежей по налогам, сборов, 
страховых взносов. 

«Уведомление об исчисленных сум-
мах подается для распределения 
Единого налогового платежа 
по платежам с авансовой 
системой расчетов. Это 
касается тех случаев, 
когда декларация по-
дается позже, чем на-
ступает срок уплаты 
налога», – напом-
ни ли в УФНС по 
Кировской области.

И  а к ц е н т и р о -
в а л и  в н и м а н и е , 
что в уведомлении 
у ка зыва ютс я п я т ь 
реквизитов: КПП, КБК, 
ОКТМО, отчетный период 
и сумма. В одном документе 
можно указать информацию по 
всем авансам каждого обособленного 
подразделения. «По всем авансам подается 
одно уведомление, и его можно оформить на 
несколько периодов. Например, если налог 
на имущество не изменится в течение года, 
уведомление оформляется один раз за год по 
всем срокам уплаты», – продолжили в управ-
лении, добавив, что суммы в уведомлении 
отражаются за каждый конкретный период.

Юрлица и ИП подают уведомление не позд-
нее 25 числа месяца, в котором установлен 

срок уплаты  налогов и взносов по НДФЛ, 
страховым взносам, имущественным налогам 
юридических лиц, а также по УСН. 

В очередной раз сказали и о необходимо-
сти своевременной подачи уведомления об 
исчисленных суммах: «Это необходимо для 
того, чтобы уплаченные ЕНП суммы были 

распределены по бюджетам. Если 
уведомление будет подано не 

вовремя или заполнено не-
корректно, деньги не по-

ступят по назначению, 
плательщик станет 

должником, ему бу-
дет начислена пеня».

Пени начисляют-
ся на отрицательное 
сальдо Единого на-
логового счета за 
каждый календар-
ный день просроч-

ки, начиная со дня 
возникновения недо-

имки по день уплаты 
включительно.
«Ес л и в у ве дом лен и и 

была допущена ошибка, нужно 
направить в налоговый орган новое 

уведомление с верными реквизитами – только 
в отношении той обязанности, по которой 
была допущена ошибка. При поступлении уве-
домления в налоговый орган корректировка 
произойдет автоматически», – продолжили 
в управлении.

И добавили, что на промостранице сайта 
ФНС России «Всё о ЕНС» размещена инструк-
ция по заполнению уведомлений, а также 
другая информация по применению ЕНС. 

ФИНАНСЫ

Налоговая напомнила 
о нюансах ЕНС



«Мы живет в условиях десятого па-
кета санкций и ждем 11-й, основной 
задачей которого будет борьба с 
предыдущими десятью, с обходом 
действующих ограничений». 

С этих слов начала свое выступление перед 
предприятиями-экспортерами Кировской об-
ласти федеральный тренер «Российского экс-
портного центра», практикующий эксперт в 
сфере международной логистики, специалист 
в международных закупках, консультант в 
области валютного контроля и соучредитель 
группы компаний «ДаНа-Логистик» Наталья 
Владимирова. На прошедшем в рамках «Экс-
портера года» круглом столе она коротко рас-
сказала, что в настоящее время происходит 
или ожидается в международной логистике 
и остановилась на некоторых моментах ре-
гулирования валютного законодательства и 
международных расчетов.

Смена маршрута
– На мой взгляд, наш мир еще никогда не 

был настолько открыт, как сейчас. Многие из 
вас уже пересмотрели стандартные договоры 
с европейскими компаниями, с компаниями 
из США. Большинство обратили взгляды в 
сторону стран MENA, Латинской Америки 
и, конечно же, не забываем про Юго-Восточ-
ную Азию, – начала с темы переориентации 
рынков эксперт.

В рамках изменившихся условий «за вами 
стараются успеть логистические компании, 
создают новые транспортные коридоры».

– Одни страны, допустим, Европы, США, 
пытаются прекратить сотрудничество с нами. 
Насколько у них это получается – уже другой 
вопрос, потому что отгрузки все равно идут 
с помощью наших коллег из Казахстана, 
Турции, – добавила выступающая.

В то же время «нужно понимать, что дру-
жественные страны в один прекрасный мо-
мент начнут думать о себе». Некоторые уже 
это делают:

– Так, с 1 апреля Казахстан вводит онлайн-
систему отслеживания транзитных грузов. 
Скорее всего, это приведет к тому, что грузы, 
которые идут через Казахстан, будут там и 
растамаживать. Казахстан увеличит посту-
пления в свой бюджет, отчитается о выпол-
нении санкционных ограничений со стороны 
Европы, но логистические компании к этому 
готовятся и продумывают другие маршруты 
для отправки грузов как на экспорт, так и их 
приема по импорту.

Направление на КНР
Комментируя формат работы с Юго-Вос-

точной Азией, напомнила о недавней встре-
че премьера России Михаила Мишустина с 
председателем КНР Си Цзиньпинем, на кото-
рой как раз обсуждали вопросы транспорт-
но-логистической инфраструктуры. Сейчас 
проблемы есть, но выступающая выразила 
надежду, что они будут решены:

– Мы понимаем, что грузопоток увеличился, 
и наша инфраструктура не справляется. Да, 
открывается огромное количество погранпе-
реходов, но, к сожалению, инфраструктура 
оставляет желать лучшего. Сегодня необ-
ходимо строить терминалы, обеспечивать 
проходимость пунктов пропуска, нужны 
сотрудники, рабочая сила. Со всем этим пока 
проблема.

Если говорить про отгрузки из Китая через 
Казахстан, погранпереходы периодически 
«встают», к примеру, такая ситуация сейчас 
происходит на международном переходе 
Достык-Алашанькоу. Опять будет неболь-

шой транспортный коллапс, к которому мы 
готовимся.

Если взять экспорт в сторону Азии, Китая, 
сегодня экспортерам очень сложно получить 
разрешение на отгрузку в Китай. Надеюсь, в 
ближайшее время этот вопрос будет решен.

Перспективы по Индии
– Мы не одним Китаем живем, активно со-

трудничаем в том числе с Индией. Возможно, 
сказанное сейчас покажется футуристич-
ным, тем не менее обсуждается создание 
российско-индийской трансарктической 
контейнерной линии, которая будет обслу-
живать маршрут по Северному морском пути. 
Для понимания: доставка из Владивостока в 
Индию в три раза дешевле, чем из Москвы. 
Если проект будет реализован, у нас появится 
еще один транспортный коридор, – пояснила 
эксперт.

Страны MENA
Страны Северной Африки и Ближнего 

Востока назвала «хорошим перспективным 
рынком».

– Наверное, все вы слышали о ветке «Север – 
Юг» (международный транспортный коридор, 
призванный обеспечить транспортную связь 
между Россией и Индией через Иран, – ред.). 
Он сейчас тоже «встал». Еще буквально во 
второй половине 2022 года доставка грузов 
осуществлялась за 25 дней, сейчас примерно 
за 60. Соответственно, стоимость за услугу 
тоже увеличилась.

Но и здесь не все так плохо. Есть радужные 
проекты, например, разрабатывается проект 
нового турецкого «Шелкового пути» – из пор-
та в Персидском заливе Гранд-Фау в Мерсин.  
В этом случае мы разгрузим поток «Север-Юг» 
и направим наши товары по другой дороге.

Условия банков
Комментируя изменения в международ-

ных расчетах, начала с банковского сектора:
– Многие экспортеры ежедневно получают 

сообщения от банков об изменении условий 
работы: те буквально ставят перед фактом. 
Одни банковские структуры говорят, что не 
открывают новые валютные счета, другие 
повышают лимиты для переводов. Напри-
мер, Райффайзен Банк с 1 апреля принимает 
переводы только от 100 тысяч евро, долларов 
и так далее. Для малого бизнеса, понятно, 
такие лимиты не потянуть.

В то же время появляются банки, предла- 
гающие так называемые «коробочные ре-
шения»:

– К примеру, санкционные «Альфа-Банк», 
Сбербанк уже придумали инфраструктуру, 
которая помогает экспортерам выходить на 
международные рынки. На днях было со-
общение, что банк «Точка» тоже помогает 

выходить на рынок Турции, Китая, поэтому 
с банками надо взаимодействовать. Они 
оперативно дают разъяснения.

Переход на наличные
– С декабря 2022 года вступило в силу по-

становление федерального правительства о 
правилах расчетов наличными между рези-
дентами и нерезидентами при осуществлении 
внешнеторговой деятельности или при предо-
ставлении и возврате займов. Буквально на 
днях нам разъяснили, как этими правилами 
пользоваться. Сейчас осталось дело за малым: 
убедить контрагентов перейти на расчеты 
в наличных, – продолжила выступающая.

Торговый баланс
– Все понимают, что сейчас необходимо 

переходить в расчеты валют дружественных 
стран. По данным SWIFT (международная 
межбанковская система передачи информа-
ции и совершения платежей, – ред.), Россия 
занимает 4 место (не считая Гонконга) по 
торгам в юанях. Поэтому рассматриваем 
другие валюты, только не забывайте про 
торговый баланс, чтобы это было выгодно 
вам и вы могли продать свою выручку, – по-
советовала Наталья Владимирова. 

Недружественные 
контрагенты
Напомнила эксперт и о внесенном на обсуж-

дение законопроекте «О мерах воздействия 
(противодействия) на недружественные 
действия Соединенных Штатов Америки и 
иных иностранных государств», разработан-
ном минфином:

– Он будет направлен на обеспечение финан-
совой стабильности. В законопроекте преду- 
смотрен порядок взаимодействия с контр-
агентами из недружественных стран, непо-
средственно с контролирующими органами и 
валютный контроль. Сразу обращаю внимание: 
штрафы за взаимодействие с контрагентами из 
недружественных стран будут предусмотрены 
в процентном соотношении инвойсов, поэто-
му суммы явно немаленькие. Учитывайте это 
в работе и отслеживайте законодательство, 
чтобы не попасть ни под какие нарушения.

Кстати, добавила эксперт, в плане наруше-
ний все же есть небольшой «бонус»: штраф 
уменьшается на 50%, если оплатить его в 
течение 20 дней.

Адаптация бизнеса
– В целом мы довольно быстро адаптируемся 

ко всем происходящим сегодня событиям: на 
невозможное иногда требуется чуть больше 
времени. На мой взгляд, если мы, предпри-
ниматели, будем взаимодействовать намного 
больше и чаще с контролирующими органами, 
финансовыми институтами, логистическими 
компаниями, тогда у нас будет больше шансов 
пройти этот относительно болезненный путь 
с большей эффективностью, – резюмировала 
Наталья Владимирова.

Юлия Усинская. 
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«Доставка из 
Владивостока в Индию 
в три раза дешевле, чем 
из Москвы. Если проект 
будет реализован, у 
нас появится еще один 
транспортный коридор».

«Насколько у них это 
получается – уже другой 
вопрос, потому что 
отгрузки все равно 
идут с помощью наших 
коллег из Казахстана, 
Турции»



Итоги регионального эта-
па всероссийского кон-
курса подвели в пятницу, 

31 марта. Кроме того, в этот же 
день представители бизнес-со-
общества обсудили тему разви-
тия экспорта в новых условиях 
с экспертами в сфере внешне-
экономической деятельности  
и представителями органов  
власти.

Ежегодный конкурс «Экспортер года» 
проводится в рамках национального  
проекта «Малое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы». 
Мероприятие организовано АНО «Центр 
поддержки экспорта» при поддержке ми-
нистерства промышленности, предприни-
мательства и торговли Кировской области.

«Основная цель конкурса – поддержка 
и поощрение организаций и индиви- 
дуальных предпринимателей, добивших-

ся экспортных успехов в прошлом году, 
формирование имиджа Кировской об-
ласти как производителя и поставщика 
качественных товаров и услуг, а также 
популяризация экспортной деятельности 
региона», – прокомментировали органи-
заторы мероприятия.  

Региональный этап «Экспортера года» 
в Кирове проводится уже в четвертый 
раз. Результаты компаний, достигнутые 
за 2022 год, оценивала специальная кон-
курсная комиссия. Она учитывала ряд 
критериев, главный из которых – общий 
объем экспортных поставок компании. 

В итоге заслуженные награды полу-
чили 24 кировских предприятия, побе-
дители и призеры определялись в 9-ти 
номинациях. Стоит отметить, что многие 
компании впервые получили награду в 
этом конкурсе, а некоторые из участников 
вовсе начали экспортную деятельность 
в прошедшем году.

В рамках круглого стола были под-
няты актуальные вопросы на тему «Раз-

витие экспорта в новых условиях: меры 
государственной поддержки, барьеры и 
точки роста в Кировской области». Участ-
ники круглого стола обсудили ключевые 
ориентиры работы на внешних рынках в 
условиях санкций, проблемы, с которы-
ми сталкиваются экспортеры. Их сразу 
попросил озвучить Дмитрий Глушков. 
«Предприятиям, занимающимся экс-
портными и импортными поставками, 
непросто перестраивать логистические 
цепочки. В то же время любой кризис от-
крывает новые горизонты и возможности. 
В первую очередь сегодня хотелось бы 
услышать от вас, какие меры поддержки 
как на федеральном, так и региональном 
уровне дополнительно необходимы», – 
сказал глава министерства.

О действующих мерах поддержки, 
предоставляемых АО «Российский экс-
портный центр», подробно рассказал 
представитель РЭЦ в Уфе Ренат Маняпов. 
«Судя по количеству услуг, которые мы 
оказываем предпринимателям и пред-
приятиям Кировской области, вы активно 
ими пользуетесь», – сразу подчеркнул 
выступающий, обратив внимание на 
новые продукты Центра. Рассказал, в 
частности, о появившейся возможности 
страховать и кредитовать импортные 
закупки, особенностях ресурса «Мой 
экспорт», назвав его «госуслугами для 
экспортеров». Отдельно остановился 
на получении компенсации затрат для 
участников выставочно-ярмарочной дея-
тельности и бизнес-миссий, субсидий на 
транспортировку промышленной про-
дукции, а также НИОКР и омологацию. 

Все эти и другие темы на постоянной 
основе обсуждаются с компаниями-экс-
портерами Кировской области в рамках 
различных обучающих семинаров, конфе-
ренций, индивидуальных консультаций. 
Их актуальность повышается с учетом ро-
ста числа участников экспортного рынка 
региона, появления новых векторов для 
развития и запросов от бизнес-сообще-
ства. И эксперты, и предприниматели, и 
представители органов власти уверены, 
что в экспортном направлении у Киров-
ской области большой потенциал. Кон-
курс «Экспортер года» – очередное тому 
подтверждение.

СОБЫТИЕ

АНО «Центр поддержки экспорта»
 г. Киров, Динамовский пр-д,  

дом 4, офис 205,
 +7 (8332) 21-24-30.

www.exportkirov.ru

ПЬЕДЕСТАЛ ПОЧЕТА
Победители в основных номинациях:
«Экспортер года в сфере промышленности»
1 степень – ООО «ЛЕПСЕ ТНП»
2 степень – ООО «Производственная компания 
«ЦЕПРУС»
3 степень – ООО Кировское производственное 
предприятие «Прожектор»

«Экспортер года в сфере агропромышленного 
комплекса» 
1 степень – ООО «Лебяжский ЗРМ»
2 степень – ООО «Свитбин»

«Экспортер года среди предприятий легкой 
промышленности и индустрии детских 
товаров»
1 степень – ООО Производственная фирма «Лель»
2 степень – ООО «Вахруши-Литобувь»
3 степень – ИП Ксенофонтова Наталья Николаевна

«Экспортер года среди предприятий 
деревообрабатывающего комплекса и 
мебельной индустрии»
1 степень – ООО «Дюсон»
2 степень – ООО «ВУДКРАФТ»
3 степень – ООО «Метсон»

«Экспортер года среди предприятий 
высокотехнологичного производства» 
1 степень – ООО «Вертикаль»
2 степень – ООО «Кировский завод 
электромагнитов «ДимАл»
3 степень – ООО «ВУК»

«Экспортер года среди производителей 
химических продуктов, изделий из пластика и 
косметической продукции» 
1 степень – ООО «Литон»
2 степень – ООО «СоюзХим Ко»

«Экспортер года в сфере услуг и IT-технологий»
1 степень – ООО «Компания «ТрэйдСофт»
2 степень – ООО «Волго-Вятский монетный двор»

«Прорыв года» 
1 степень – ООО «Региональная компания 
дорожного строительства»
2 степень – ООО «Альфа-Центр»
3 степень – ИП Боровской Сергей Владимирович

«Трейдер года» 
1 степень – ООО «СладЭкс»
2 степень – ООО «БирчГрув»
3 степень – ООО «КДК-Экспорт»

Специальные номинации:
1. Дипломы Вятской ТПП:
ООО Промышленно-коммерческое предприятие 
«Алмис» – номинация «За высокое качество 
экспортируемой лесопродукции и освоение новых 
зарубежных рынков»
Индивидуальный предприниматель  Кудряшова 
Светлана Анатольевна –
номинация «За волю к победе»
ООО «Рублефф» – номинация «За широкую 
географию продаж» 

2. Диплом КОФПМСП МКК:
ЗАО «Вятский сувенир» – номинация «За 
вклад в развитие и популяризацию народно-
художественных промыслов Кировской области»

3. Дипломы от Кировского союза 
промышленников и предпринимателей
За вклад в развитие  экспорта региона: 
ОАО «Весна»
ОАО «Уржумский спиртоводочный завод»
ООО «ВДМ-Групп».

Марк Тарасов, 
директор ООО 
«Вятская Угольная 
Компания»:

– В региональном эта-
пе конкурса «Экспортер 
года» принимали уча-

стие впервые, неожиданно вошли в число 
награжденных. Безусловно, приятно, тем 
более в номинации среди предприятий 
высокотехнологичного производства. 
Это своего рода маркер, что движемся в 
правильном направлении. Впрочем, дело 
даже не в наградах, а в самом мероприя-
тии, которое собрало на одной площадке 
предпринимателей-экспортеров из Киров-
ской области.

Наша компания специализируется на 
производстве высококачественного бе-
резового активированного угля, немало 
продукции идет в Израиль, рассматриваем 
Ближневосточный регион, планируем вый- 
ти в Индию – это большие рынки. 

Пользовались и господдержкой: брали 
субсидированные кредиты под невысокие 
проценты, получили помощь в регистрации 
торгового знака. Через «Центр поддержки 
экспорта Кировской области» прошли сер-
тификацию для выхода на рынки Европы 
и США. Только за счет своих финансовых 
ресурсов малым предприятиям это непрос-
то. Правда, эти рынки для российских 
производителей сейчас закрыты, но от-
крылись другие. Продолжим осваивать их.

Наталья 
Ксенофонтова, 
индивидуальный 
предприниматель 
(компания по про-
изводству одежды 
«Beatris»): 

– Мы уже 4-й год подряд с момента про-
ведения конкурса в регионе занимаем в 
нем почетные места. Считаю это одним 
из достижений нашего предприятия, 
отметкой усилий про продвижению про-
дукции Кировской области за рубежом.

Для нашей компании экспортное на-
правление – важнейший вектор развития. 
Очень приятно, что в этом отношении 
всегда находим поддержку в региональном 
Центре поддержки экспорта, в Центре 
«Мой бизнес». Мы много путешествуем, 
посещаем зарубежные выставки, общаем-
ся с предпринимателями из других стран. 
Если видим новые возможности для за-
хода российского бизнеса на рынки других 
стран, делимся предложениями с сотруд-
никами «Центра поддержки экспорта 
Кировской области». В результате многие 
инициативы реализуются.

Еще недавно мы готовились зайти на 
европейские маркетплейсы, но условия 
сотрудничества изменились. Однако 
это не повод останавливаться: сейчас 
планируем выйти на рынки Африки и 
Азии. Все возможности для этого сегодня 
есть, и есть поддержка на уровне региона.

Дмитрий Глушков, 
и.о. министра 
промышленности, 
предприниматель-
ства и торговли 
Кировской области:

– С гордостью поздравляю победителей 
и призеров регионального этапа всерос-
сийского конкурса. Хочу поблагодарить 
наших экспортеров за достигнутые ре-
зультаты: благодаря вам растет экспорт 
региона, расширяется его номенклатура, 
совершенствуются механизмы. Несмотря 
на сложные условия, вы продвигаете и 
свои интересы, и интересы страны на 
внешних рынках.

В текущей экономической ситуации 
обязательно продолжим оказывать на-
шим предприятиям всю необходимую 
поддержку для дальнейшего развития 
и продвижения продукции и брендов ки-
ровских компаний на зарубежные рынки!

Мнение бизнеса



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА КАЖДОГО
Один из вопросов повестки общего соб-

рания – отчет о работе правления. «В своей 
работе правление руководствовалось прин-
ципами открытости и прозрачности при-
нимаемых решений. Все решения оперативно 
размещались на сайте СРО в сети интернет. 
На заседаниях рассматривались как перспек-
тивные, так и текущие вопросы деятельно-
сти Ассоциации», – сразу обозначил принцип 
работы председатель правления СРО Даниил 
Ложеницын.

На конец 2022 года в реестре Ассоциации 
состояло 385 членов: 374 юридических лиц 
и 11 индивидуальных предпринимателей. 
За год принято решение о приеме в ряды СРО 
31 строительной компании. По тем или иным 
причинам исключены 28. «Основная задача 
СРО – обеспечить допуск на рынок только тех 
компаний, которые соответствуют требо-
ваниям закона – у нас строго выполняется», – 
подчеркнул выступающий. Такой подход к 
формированию членской базы оправдан, так 
как каждый из членов СРО несет солидарную 
ответственность за других.

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЕ
ОРГАНЫ: ЗАКОННОСТЬ 
И РАВЕНСТВО
В соответствии с нормами действующего 

законодательства в Ассоциации работают 
контрольный комитет, дисциплинарная 
комиссия, комитет по совершенствованию 
внутренней нормативной базы саморегулиро-
вания. Все принимаемые ими решения также 
своевременно размещаются на официальном 
сайте Ассоциации и вносятся в Единый реестр 
членов СРО и их обязательств. «Члены СРО, 
в отношении которых рассматриваются 
вопросы о допущенных нарушениях, пригла-
шаются на заседания, чтобы рассмотрение 

происходило в их присутствии», – подчеркнул 
Даниил Владимирович, подтвердив откры-
тость работы и в этом направлении.

Среди функций контрольного комитета, 
который провел за год 25 заседаний, – конт-
роль за выполнением утвержденного графика 
проверок членов Ассоциации, рассмотрение 
их результатов. Ни одного замечания от про-
веряемых членов СРО на действия проверяю-
щих не поступало. Хотя в целом проверен 371 
член Ассоциации: проведено 44 внеплановых 
проверки на предмет соответствия условиям 
членства и 327 плановых. По результатам на 
рассмотрение дисциплинарной комиссии вы-
несены дела о нарушениях 58 организаций.

По материалам контрольного комитета 
дисциплинарная комиссия в 2022 году 
провела 14 заседаний. Вынесла 10 предпи-
саний, 13 предупреждений. 25-ти организа-
циям приостановлено право осуществления 

строительства, реконструкции, капремонта 
объектов сроком на 90 дней. Из-за неустранен-
ных нарушений дисциплинарная комиссия 
рекомендовала правлению Ассоциации ис-
ключить из членов СРО 12 компаний. Таким 
образом, 12 компаний, не соответствующих 
требованиям, не смогут дальше работать на 
строительном рынке и заключать договоры 
с заказчиками.

Рассмотрение дел о нарушениях проходит 
в присутствии тех, у кого они выявлены, что-
бы компания имела возможность привести 
свои аргументы.

Комитет по совершенствованию внутрен-
ней нормативной базы саморегулирования 
провел 3 заседания. В частности, рассмотрел 
целесообразность внесения изменений в Устав 
в части необходимости пополнения членами 
СРО компенсационного фонда обеспечения 
договорных обязательств при решении суда 

о выплате из него до фактического размера. 
Поскольку предлагаемые изменения ухуд-
шают положение членов СРО, комитет решил 
оставить документ без изменений, с чем со-
гласилось и правление.

Для оптимизации порядка рассмотрения 
дел о применении мер дисциплинарного 
воздействия Ассоциации к своим членам 
комитет рассматривал и изменения в со-
ответствующее положение. Во вторник на 
общем собрании их единогласно одобрили.

«Как и в прежние годы, в основе работы всех 
коллегиальных органов лежала и лежит за-
конность и равенство голосов при принятии 
решений. Такая демократическая система 
работы способствовала полному соблюде-
нию требований нормативных документов, 
в том числе и при проведении плановых и 
внеплановых проверок деятельности членов 
Ассоциации», – акцентировал выступающий.

КОМПЕНСАЦИОННЫЕ 
ФОНДЫ: СОХРАННОСТЬ 
И ОТКРЫТОСТЬ
На этой теме остановился отдельно. За год 

в компенсационный фонд возмещения
вреда поступили целевые взносы от 45 ор-
ганизаций на общую сумму 9,9 млн рублей. 
На конец года сумма фонда составила 159,9 
млн рублей. В компенсационный фонд 
обеспечения договорных обязательств по-
ступили целевые взносы от 35 организаций 
на общую сумму 31,2 млн рублей. Остаток 
по итогу года – 400,5 млн рублей. Вся эта 
информация обновляется на сайте Ассо-
циации ежеквартально и хранится в делах 
СРО с начала деятельности – с 2009 года.

По решению общего собрания для увеличе-
ния доходности средства компенсационных 
фондов размещались в банках с более высо-
кой доходностью. Для сохранности компен-
сационного фонда возмещения вреда был 
заключен очередной договор коллективного 

СРО «ОСКО»: 
результаты за год

ОТРАС ЛЬ

Одна из задач саморегулируемой организации в сфере строительства – разработка стандартов в отрасли 
для деятельности бизнес-сообщества и контроль за их соблюдением. Именно СРО следит за тем, чтобы на 
строительный рынок заходили только профессиональные и ответственные игроки. Свои компетенции они 
подтверждают формированием компенсационных фондов, тем самым не только репутацией, но и финансово 
ручаясь за каждого из коллег. Все решения принимаются открыто, прозрачно и с учетом мнения каждого из 
членов организации. Эти принципы заложены в деятельности Ассоциации СРО «Объединение строителей 
Кировской области». Результаты совместной работы профессионального сообщества во вторник, 4 апреля, 
обсудили на общем собрании его членов.

«Золотая» группа влияния
Отраслевой портал «Правда о СРО» 
составил рейтинг влиятельности СРО 
в России. Учитывались количество 
членов Ассоциации, представителей 
СРО в органах управления НОСТРОЙ, 
позиции на региональном рынке и 
приоритет численности.
В зависимости от величины итогово-
го балла СРО в рейтинге влиятель-
ности распределились по 4 груп-
пам: «платиновая» (в нее вошли 33), 
«золотая» (72), «серебряная» (88) и 
«бронзовая» (31).
Ассоциация СРО «ОСКО» вошла в 
«золотую». Для попадания в «пла-
тиновую» не хватило малого – более 
активного выдвижения представите-
лей в органы управления НОСТРОЙ.



страхования гражданской ответственности 
членов Ассоциации. Таким образом, на соб-
людение членами СРО требований закона 
и сохранности компенсационных фондов 
была направлена работа всех специализи-
рованных органов Ассоциации.

ЧЕТЫРЕ ВЕКТОРА
Согласно Уставу, приоритетные направле-

ния работы Ассоциации на следующий год 
также определяет общее собрание. «Будет 
правильным определить в качестве прио-
ритетных для Ассоциации направления дея-
тельности, которые вынесены на утвержде-
ние Всероссийского съезда саморегулируемых 
организаций, – озвучил Даниил Ложеницын. –  
Они предусматривают решение четырех 
задач. Во-первых, защита интересов членов 
СРО, а также потребителей строительной 
продукции. Во-вторых, представление чле-
нов СРО в органах государственной власти 
и местного самоуправления. В-третьих, 

содействие безопасности и качеству строи-
тельства. В-четвертых, содействие повы-
шению эффективности саморегулирования».

Озвученные векторы единогласно общим 
собранием одобрены.

ДОХОДЫ И РАСХОДЫ
Отдельно заслушали отчет генерального 

директора Ассоциации Владимира Гребен-
кина. Он в большей части касался органи-
зационных моментов и финансового-хозяй-
ственной деятельности «ОСКО». 

Так, за год в Ассоциацию поступило 1068 
документов от ее членов, федеральных и 
региональных органов, а также от других 
организаций. Исходящих документов на-
правлено больше чем в два раза – 2158.  
К примеру, по заявлению у частников  

Ассоциации в установленный законом срок 
подготовлено и выдано более 1000 выписок 
о наличии у компании права на организа-
цию строительства. По каждому из членов 
СРО сформирован и постоянно обновляется 
архив. Продолжается и цифровизация рабо-
ты: на конец 2022 года в электронный вид 
переведено 217 дел членов.

Ежеквартально СРО доводит информацию 
о состоянии и размещении средств компен-
сационных фондов, а также резервного. Все 
отчеты о финансово-хозяйственной деятель-
ности, которая в Ассоциации осуществлялась 
в соответствии с решением общего собрания, 
также представлялись ежеквартально.

Переходя к цифрам, Владимир Гребенкин 
отметил, что по доходам смета исполнена 
на 107% и «поступление по всем статьям 
превысило запланированную величину». К 
примеру, поступление в бюджет вступитель-
ных взносов превысило в 2 раза плановый 
показатель. Поступление членских взносов 
составило 105%. 

Расходы в 2022 году составили 97% от за-
планированной величины. Налоги перечис-
лены в бюджет в полном объеме. «Расходы 
по статье «Страховая премия по договору 
коллективного страхования гражданской 
ответственности членов CPO» произведе-
ны с экономией 23%. Она образовалась за 
счет снижения стоимости после проведения 
конкурсного отбора страховых компаний», –  
продолжил Гребенкин.

Среди других строк расходов отметил за-
траты на юридические услуги в рамках су-
дебного спора о признании недействующим 
постановления регионального правительства 
и решения Управления госохраны объектов 
культурного наследия Кировской области, 
касающихся расширения зоны исторической 
застройки в Кирове. Кировский областной 

суд вынес решение в пользу Ассоциации. 
Оно устояло и в Четвертом апелляционном 
суде общей юрисдикции.

УЧЕТ И АУДИТ
К бухгалтерской отчетности тоже нет ни-

каких вопросов. Достоверность финансового 
положения СРО, финансовые результаты ее 
деятельности, а также движения денежных 
средств в соответствии с действующим зако-
нодательством подтвердила и определенная 
по конкурсу аудиторская компания.

В Ассоциации для внутреннего контроля 
за этим направлением работает также ре-
визионная комиссия. Ее председатель – ди-
ректор ООО «Элитэп» Николай Шалагинов –  
отчитался о результатах ревизии комиссии 
результатов финансово-хозяйственной 
деятельности Ассоциации. Ни одного на-
рушения ни по одному из направлений не 
выявлено.

«Отчетность ведется с хорошей досто-
верностью, финансовая дисциплина на вы-
соком уровне. Не обнаружено нарушений ни в 

ведении учета, ни в расходовании денежных 
средств», – прокомментировал Шалагинов.

Он добавил, что несвоевременная оплата 
членских взносов существенно сократилась, 
работы по взысканию задолженности по ним 
ведутся своевременно.

Соответствуют требованиям и ведутся без 
нарушений документооборот и архивное 
делопроизводство. «Переход на электронный 
документооборот через личные кабинеты 
позволил сократить существенную часть 
рабочего времени на решение многих вопросов 
членами ассоциации», – продолжил высту-
пающий. И подтвердил: «По результатам 
стороннего аудита финансовой отчетности 
нарушений и отклонения не выявлено. Испол-
нительная дисциплина на высоком уровне».

Также на общем собрании традиционно 
рассмотрели другие вопросы, среди которых 
утверждение сметы на 2023 год, размеров и 
порядка уплаты вступительного и членского 
взносов (которые, кстати, меньше, чем в СРО 
других субъектов) и ряд иных.

Юлия Усинская.

ПЕРЕИЗБРАЛИ ПРАВЛЕНИЕ И ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
Помимо рассмотрения стандартных воп-
росов, на общем собрании состоялись вы-
боры членов правления СРО. Новый состав, 
который будет работать в ближайшие два 
года, остался практически неизменным. В 
него, как того требует законодательство, 
вошли 10 членов Ассоциации и 5 незави-
симых представителей.

От Ассоциации в состав правления вошли:
Даниил Ложеницын – директор ООО 
«ЭнергоСтройСервис»», председатель 
правления Ассоциации СРО «ОСКО», член 
Общественной палаты Кировской области;
Юрий Баранов – директор ООО «Рубеж»;
Сергей Возвышаев – директор ООО фирма «Лифтмонтаж»;
Роман Голышев – генеральный директор ООО Специализированный застройщик 
«Транс-Холдинг»;
Юрий Копанев – генеральный директор ООО СЗ «СМУ-5»;
Кирилл Куклин – директор ООО «Смарт-Строй», президент Ассоциации СРО «Ре-
гион-Проект»;
Эдуард Москвин – генеральный директор ООО ТК «Аспект–Сети», кандидат техни-
ческих наук, доцент, Почетный строитель России;
Дмитрий Сергеев – генеральный директор ООО Специализированный застройщик 
фирма «Маяковская»;
Лариса Синцова – директор ООО «Стройтех»;
Михаил Халтурин – директор ООО «УКС ВМП «АВИТЕК».

Независимые члены:
Петр Касаткин – председатель профсоюза работников строительства и промышлен-
ности стройматериалов Кировской области, директор Ассоциации «Союз строителей 
Кировской области», Почетный строитель России;
Юрий Исупов – старший вице-президент Союза «Вятская торгово-промышленная 
палата»;
Александр Семушин – заслуженный строитель РФ;
Ольга Синицына – кандидат технических наук, доцент, декан факультета строитель-
ства и архитектуры ФГБОУ ВО «Вятский государственный университет»;
Владимир Смирнов – генеральный директор ООО Института «Кировводпроект», 
председатель правления Ассоциации «Союз строителей Кировской области», Почет-
ный строитель России.
Еще один вопрос повестки – избрание председателя правления Ассоциации. По резуль-
татам тайного голосования на этот пост второй раз подряд избран Даниил Ложеницын.
«Благодарю коллег за оказанное доверие. Готов продолжать работу и служить интере-
сам членов СРО и строительного комплекса Кировской области», – прокомментировал 
председатель правления в соцсетях, добавив, что «ближайшее мероприятие – всерос-
сийский съезд саморегулируемых организаций в Москве».
Добавим, председатель правления СРО «ОСКО» также избирается на два года.

Даниил Ложеницын:  
«Основная задача СРО – обеспечить 
допуск на рынок только тех компаний, 
которые соответствуют требованиям 
закона – у нас строго выполняется».



9 апреля 2023 г. 
№ 13 (726)

10

bnkirov.ru

11 ›

Партия «Новые люди» предлагают отды-
хать с 1 по 3 января, выйти на работу на три 
дня и 7 января снова уйти на выходной в 
честь православного Рождества. 

При этом первый заместитель руководи-
теля фракции и вице-спикер нижней палаты 
парламента Владислав Даванков заявил, что 
прерванные майские выходные – издева-
тельство. «Хватит издеваться над людьми. 
Сейчас у нас выходные с 29 апреля по 1 мая. 
Потом на работу на четыре дня и назад на 
дачу. Спросите у предпринимателей, какая 
в эти дни эффективность. Никто о работе 
не думает! Начиная с обычных сотрудников 
и заканчивая начальством», – цитирует Да-
ванкова РБК. 

Представители кировского бизнес-сооб-
щества и органов власти поделились своим 
мнением на счет внесенной инициативы в 
эфире программы «Дневной разворот»16+. 

Роман Титов, 
председатель комитета 
по экономике, бюджету 
и развитию предпри-
нимательства ОЗС:

– Я с инициативой озна-
комился. Считаю, что несвоевременна. Да-
вайте посмотрим на контраргументы. 

Во-первых, к концу года у людей накапли-
вается усталость и им хочется отдохнуть. 
Поэтому новогодние выходные нужны про-
сто для того, чтобы восстановиться после 
длительной работы. 

Во-вторых, на улице холодно, короткий 
световой день. В таких условиях тяжело 
работать. Намного проще работать между 
майскими праздниками, когда и световой 
день нормальный, и погода хорошая. 

В-третьих, давайте подумаем об учениках. 
В мае приближаются выпускные экзамены. 
Мы обязываем детей между праздниками 
отдыхать, фактически лишая возможности 
нормально подготовиться к экзаменам. 

Бизнесу в новогодние праздники необ-
ходимо только одно: нормальная работа 
банков. На сегодняшний день в новогодние 
выходные финансовые учреждения или не 
работают, или работают в усеченном режи-
ме. Обяжите банки работать, и тогда пред-
приниматели, если захотят, будут работать. 
Кто захочет, сможет взять короткий отпуск 
и отдохнуть между майскими праздниками. 

Михаил Курашин, 
советник губернатора 
Кировской области:

– Разговор об этом идет 
не первый год. Уже давно 
сложилась практика, что 

период начала мая воспринимается как все-
таки цельный период отдыха. На мой взгляд, 
вполне логично закрепить это. Вопрос в дру-
гом: за счет сокращения зимних выходных 
или за счет введения дополнительных?

На многих предприятиях люди все равно 
берут в майские дни отгулы и все равно от-
дыхают. На непрерывных производствах 
ситуация тоже вполне управляемая: все за-
воды и предприятия знают, что есть рабочие 
графики дежурств. 

Если решение можно будет принимать на 
региональном уровне, то хотелось бы едино-
образия. Если одни будут работать, а другие 
нет, то многие вопросы могут застопорить-
ся. Аналогично в бизнесе. Если, предполо-
жим, в каком-то регионе будут праздники, а 
в другом – рабочие дни, то будет сбой в ком-
муникации. Это никому не сыграет на руку. 

Дмитрий Сергеев, 
генеральный директор 
фирмы «Маяковская»: 

– Как руководителю 
строительной компании 
длинные майские вы-

ходные мне не очень интересны. Потому 
что зимние каникулы – время, неблаго- 
приятное для строительно-монтажных ра-
бот: низкие температуры, короткий свето-
вой день. 

Как простой житель скажу, что мне легче 
и удобнее отдыхать в майские дни. Зимой 
меньше возможностей найти занятия и до-
суг для отдыха с семьей. 

У меня сложилось еще одно мнение, кото-
рое не обсуждалось: сократить количество 
праздничных дней, но при этом на полгода-
год сократить срок выхода на пенсию. Так 
как экономическая отдача человека в трид-
цать лет и после 60 – две разные вещи. 

Если инициативу одобрят, то в любом 
случае у меня как у руководителя есть и 
будет возможность организовать работу в 
праздничные, выходные дни, издав приказ 
и оплатив в двукратном размере привле-
ченных сотрудников. 

В этой ситуации смогли бы выиграть сфе-
ра услуг, питания, транспорта, внутреннего 
туризма и связанные с ним отрасли. Если 
речь будет идти про увеличение количе-
ства праздничных дней, то производства – 
промышленное, строительное, деревоо-

бработка – потеряют из-за сокращения ко-
личества рабочих дней. 

Татьяна Максимчук, 
руководитель  
компании  
«Бухгалтер и Я»:

– Для бизнеса всегда пло-
хо, когда столько много 

выходных дней, вне зависимости от месяца – 
январь или май. Это, разумеется, если не 
говорить про сезонный бизнес, например, 
в агропромышленном комплексе. 

Как руководитель бухгалтерской компа-
нии отмечу, что удлинение майских празд-
ников на нас сказалось бы хорошо: длин-

ные выходные в январе усложняют нам 
жизнь, так как в этом месяце начинается 
годовая отчетность. 

Как человеку мне больше нравятся ян-
варские длинные выходные. Знаете, в кон-
це года жизнь как будто бы ускоряется и 
все всё пытаются успеть до нового года. И к 
январским праздникам подступаешь очень 

измотанным. Лично я в мае – после годовой 
и квартальной отчетностей – традиционно 
беру отпуск. 

Ольга Лобастова, 
соучредитель  
«Центра активного  
отдыха «Летучий  
корабль»:

– По нашему опыту, ян-
варские праздники – пик семейных поездок. 
У детей школьные каникулы совпадают с 
длинными выходными днями работающих 
родителей, поэтому семьи выезжают вместе 
отдыхать. Будет ли так же в майские празд-
ники, покажет только практика. 

Для нашей отрасли, связанной с органи-
зацией детского и семейного отдыха, пик 
туристов – это новогодние каникулы. В май-
ские праздники клиентов меньше в десятки 
раз. Если сократят новогодние праздники и 
родители не смогут никуда ездить вместе с 
детьми, то, конечно, количество экскурси-
онных групп уменьшится. 

Поэтому для нас длинные майские кани-
кулы наименее выгодны. 

Андрей Несветаев, 
управляющий партнер 
ГК «Культура госте- 
приимства»:

– За последние два-три 
года сфера общественно-
го питания научилась бы-

стро и эффективно приспосабливаться, по-
этому если будут введены длинные майские 
выходные, проблем с переформатировани-
ем не возникнет. 

Финансовая сторона вопроса в сфере об-
щепита  будет напрямую зависеть от погоды: 
в хорошую произойдет «просадка», в плохую  
хороший доход. Поэтому в нашей отрасли 
роль играет не столько длина выходных, 
сколько погодные условия. 

У нас были разные периоды: и проваль-
ные праздники с хорошей погодой, когда 
люди уезжали на дачи, на шашлыки в лес, 
и прибыльные праздники в плохую пого-
ду, когда люди остались в городе, ходили в 
кафе, рестораны,  и эффект был как в ново-
годние праздники. 

В зависимости от ситуации, количество 
выходных дней в нашей отрасли усложняют 
работу. Например, длинные январские при-
носят много денег, но и много работы. Это в 
последующем компенсируется снижением 
спроса во второй половине января – месяч-
ная выручка не является рекордной по году. 
Поэтому при перераспределении выходных 
дней между январем и маем общепит, мо-
жет быть, и выдохнет. 

Если говорить про предприятия, нацелен-
ные на бизнес-аудиторию (столовые в биз-

нес-центрах и так далее), они получат очень  
серьезный спад. 

Если январские выходные сократят, на 
отрасли сильно не отразится: может,  где-
то выручка потеряется, но зато будет более 
спокойно и предсказуемо. 

Подготовила  
Елизавета Захарова.

ПРОДЛЁНКА ДЛЯ МАЙСКИХ
ДИСК УССИЯ

В Госдуму внесен законопроект о продлении выходных дней в майские праздники. 
«Растянуть» отдых с 1 по 9 мая предлагается за счет сокращения январских праздников. 

«Аналогично в бизнесе. Если, предположим, 
в каком-то регионе будут праздники, а в другом –  
рабочие дни, то будет сбой в коммуникации». 



Поехали в Индию,
Болгарию 
и Бразилию
За период с января по февраль 

2023 года общая погрузка на киров-
ском участке ГЖД по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
года снизилась на 15%. Падение 
идет по основным номенклатурам. 
Из-за расторжения договорных от-
ношений со стороны покупателей 
Евросоюза снижение по минераль-
ным удобрениям составило 8%, по 
химикатам – 30%. Объемы по лес-
ным грузам сократились на 27%. 
Это связано как с сокращением 
продаж готовой продукции дерево-
перерабатывающими комбинатами 
из-за расторжения договоров с по-
купателями Евросоюза, так и сни-
жением объемов по закупу кругляка 
комбинатами у лесозаготовителей 
Кировской области. Скачки цен на 
рынке металлолома привели к со-
кращению объемов отгрузки лома 
черных металлов на 20%. Об этом, 
ссылаясь на данные Кировского 
филиала Горьковской железной до-
роги, на круглом столе «Развитие 
экспорта в новых условиях: меры го-
сударственной поддержки, барьеры 
и точки роста в Кировской области» 
рассказал старший вице-президент 
Вятской ТПП Юрий Исупов.

Причины понятны: влияет санк-
ционный режим и нарушение ло-
гистических цепочек. В настоящее 
время продолжают действовать вве-
денные ограничения на заход рос-
сийских судов в иностранные пор-
ты, практически все иностранные 
морские операторы отказываются 
работать с российскими грузами. 
Для судов, которые все-таки продол-
жают это делать, повышены страхо-
вые покрытия.

«Несмотря на сложившую ситуа-
цию, совместно с грузоотправителя-
ми выстраиваются новые логисти-
ческие схемы отправления грузов: 
в Индию через порт Новороссийск, 
в Болгарию через порт Таганрог, 
в Бразилию через порт Лужская 
и другие», – зачитал выдержку из 
предоставленной ГЖД информации 
Исупов.

При этом на 9% к уровню про-
шлого года увеличились отправки 
грузов в контейнерах. «Для органи-
зации выполнения грузовых опе-
раций по приему и выдаче грузов 
в контейнерах в 2022 году допол-
нительно открыты станции  Вятка, 

Белка – Слободская, Стальная, Че-
пецкая», – продолжил зачитывать 
Юрий Геннадьевич.

Динамическая 
модель
Среди других изменений в рабо-

те железной дороги назвал переход 
на электронный документооборот 
с использованием электронной 
подписи. В декабре 2022 года их 
оформлено 98,9%, на конец февра-
ля 2023-го – 99,3%. 

Сообщил и об еще одном ново-
введении – изменении модели ра-
боты по согласованию заявок на 
перевозку грузов ф.ГУ-12. Сейчас 
идет апробация. 

«Заявку по этой форме раньше 
подавали, ее согласовывали и спо-
койно грузили. Сейчас поэтапно 
вводится новый формат: согласо-
вание заявок на перевозку грузов 
ф.ГУ-12 будет определяться на 
основе расчетов динамической 

модели занятия инфраструктуры 
(ДМЗИ)», – прокомментировал вы-
ступающий. 

Уже с 1 марта 2023 года поэтапно 
все дороги подключили к логисти-
ческому контролю в автоматизи-
рованной системе «Электронная 
транспортная накладная», чтобы 
исключить возможности при-
ема заявок сверх рассчитанных в 
ДМЗИ. По мнению представителей 
железной дороги, автоматизация 
процесса позволит улучшить каче-

ство планирования, повысить про-
зрачность процесса, не допустить 
дискриминации, исключив прин-
цип «первым пришел – первым об-
служился», а также способствовать 

соблюдению баланса погрузки воз-
можностями инфраструктуры.

По мнению Юрия Исупова, у гру-
зоотправителей все-таки могут воз-
никнуть проблемы. «Может полу-
читься так, что, имея согласованные 
заявки ф.ГУ-12, возникнет проблема 
с реальной отправкой. Ряд регионов 
с этим уже столкнулись. Отдельные 
металлурги начали обращаться в фе-
деральное правительство. Говорят, 
что вынуждены на 30% сократить от-
грузки, потому что ДМЗИ не позволя-

ет», – прокомментировал эксперт. И 
добавил, что от Вятской ТПП выйдут 
с предложением к ГЖД дать разъяс-
нения для кировских грузоотправи-
телей в формате видеоконференции.

Ранг приоритетов
Отдельно остановился на важном 

моменте для отправителей лесных 
грузов. Выступающий напомнил о 
совещании в федеральном прави-
тельстве, где поднимался вопрос о 
необходимости предоставить лесо-
промышленникам возможность от-
грузки в восточном направлении. 
Тогда же прозвучало предложение 
сформировать перечень первичных 
грузов.

Правлением ОАО «РЖД» в декаб-
ре принято решение о внесении 
изменений во временные правила 
определения очередности для их 
перевозок. Подпункт «грузы, требу-
ющие высокой скорости и надеж-
ности доставки» распределили в по-
рядке приоритетности. 

Первыми обозначены отправляе-
мые во внутригосударственном со-
общении в рамках предоставления 
услуг по перевозкам грузов по рас-
писанию грузовые экспрессы (груз 
перевозится в рамках соответствую-
щего договора). 

Затем идут грузы в составе кон-
тейнерных поездов во внутригосу-
дарственном и экспортно-импорт-
ном сообщениях, за исключением 
экспортных лесопромышленных 
грузов. 

И только после – экспортные ле-
сопромышленные грузы в составе 
контейнерных поездов в экспорт-
ном сообщении и заявляемые гру-
зоотправителями, обладающими 
собственными производственными 
мощностями по переработке дре-
весины и/или лесосырьевой базой. 
Это касается нескольких позиций 
ЕТСНГ – с номерами в тарифной 
группе 091 – 094, 102, 103, 111, 121 
– 122, 125 – 127, 131 – 133, а также 
грузы с кодом ЕТСНГ 081205.

«Как мне кажется, дополнитель-
ная возможность коснется только 
крупных лесоэкспортеров», – корот-
ко прокомментировал на круглом 
столе эксперт. 

И добавил: перечень формируется 
на основании данных Минпромтор-
га России, полученных от субъек-
тов. «Надеюсь, что минпромторг 
Кировской области оперативно пре-
доставит соответствующую инфор-
мацию, чтобы хотя бы части нашим 
грузоотправителям обеспечить бо-
лее льготные условия отправки», – 
прокомментировал позднее «Бизнес 
новостям» Юрий Исупов. 

Юлия Усинская.

Подпункт «грузы, требующие 
высокой скорости и надежности 
доставки» распределили в порядке 
приоритетности. 

ПУТЬ ДЛЯ ГРУЗОВ
ОТРАС ЛЬ

Для отправки грузов в контейнерах по железной дороге в 
Кировской области открылись дополнительные станции. Такие 

шаги предпринимаются в рамках трансформации рынка в 
условиях внешних санкций, которые уже отразились на объемах 

погрузки. Со стороны железнодорожников запускаются и 
другие нововведения, в частности, согласование заявок на 

основе анализа программного комплекса, однако эксперты не 
исключают возникновение сложностей.
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Во вторник, 4 апреля, на заседании 
суда по делу экс-губернатора Киров-
ской области Никиты Белых и КРИКа 
допросили депутата заксобрания 
Сергея Мамаева. Он один из немно-
гих выступающих перед трибуной 
суда свидетелей отметил, что ини-
циаторами законопроекта о выделе-
нии работникам бюджетной сферы 
жилья являлись депутаты ОЗС.  
А областное правительство поддер-
жало инициативу и начало работу. 
Практика, по словам Мамаева, была 
«в позитивном ключе» прецедентной 
в России на тот момент и до сих пор 
необходимой к реализации. 

– Есть ли неприязненность к подсудимо-
му? – традиционно в начале допроса спросил 
судья.

– Нет, абсолютно нет, – заверил Сергей 
Мамаев.

Свидетель на вопросы прокурора отметил, 
что законопроект (как и все документы) про-
работал, направлял запросы по вопросам, ко-
торые у него возникали.

– Этот закон должен работать и сегодня. 
Его механизм должна была отработать ис-
полнительная власть. Приобретение жилья 
для бюджетников, безусловно, правильный и 
необходимый шаг что в то время, что и сегод-
ня, – подчеркнул свидетель.

По его мнению, жилье должно было нахо-
диться в собственности государства или ком-
мерческой организации, чей уставной капи-
тал полностью принадлежал правительству.

– При передаче жилья в собственность та-
кой коммерческой организации существо-
вали ли риски утрат данного имущества в 
результате хозяйственно-финансовой дея-
тельности? – спросил прокурор. 

– Безусловно. <...> Эти риски существуют 
у всех коммерческих предприятий, и их всег-
да необходимо просчитывать, – отметил Сер-
гей Мамаев.

– Может ли жилье, предназначенное для 
врачей, учителей, работников культуры, на 
коммерческой основе по рыночным ценам 
передаваться коммерческим организациям?

– Надо смотреть законодательство. Я счи-
таю, что этого делать не надо.

– Вам известно, как развивались события 
после того, как КРИК получил денежные 
средства?

– Квартиры были построены, сдавались 
людям, которые занимали вакантные места 
в школах и так далее, – сказал Мамаев, от-
метив, что был принят правовой акт, регла-
ментирующий правоотношения в указанной 
сфере.

На просьбу прокурора дать оценку бюд-
жету Кировской области тех лет свидетель 
сказал, что бюджет был очень тяжелый, были 
«большие заимствования» из-за государ-
ственного долга.

– Что давало успешное выполнение меро-
приятий по этой программе губернатору Ки-
ровской области? – уточнил прокурор.

– Абсолютный позитив. Хочу еще раз под-
черкнуть, что необходимость данного вопро-
са и сегодня существует.

– Использовал ли Никита Белых положи-

тельные результаты данных мероприятия в 
качестве самопиара?

– Нет, я не помню. Этого не было. Но сред-
ства массовой информации освещали. И они 
писали, что наконец-то решился этот вопрос, –  
ответил свидетель.

После свои вопросы начала задавать сторо-
на защиты. Никита Белых начал с традицион-
ных приветствий свидетелей:

– Сергей Павлинович, не думал, что скажу, 
но рад вас видеть.

Мамаев поддержал тон беседы:
– Да-да. Взаимно!
– Сколько мы с вами судились в свое время, –  

добавил Белых и перешел к вопросам.

В ответах Мамаев заверил суд, что экс-
губернатор Кировской области не оказывал 
давления в принятии тех или иных вопро-
сов, при правильном управлении АО «КРИК» 
можно было избежать потерь, которые по-
несло предприятие в последующем.

– В тот момент, когда я руководил регио-
ном, какие-то проблемы, связанные с функ-
ционированием этой программы, возни-
кали? Поступали ли обращения? – спросил 
Никита Белых.

– Вопрос для меня понятен. Я сегодня, ког-
да шел на суд, размышлял: никаких проблем 
не было, к работе не было претензий. Это за-
висит от исполнительных органов власти, – 
ответил Сергей Мамаев.

– Считаете ли вы, что проголосовали по  ини-
циативе, будучи введенным в заблуждение  
относительно целевого характера выделя-
емых бюджетных средств и статуса плани- 
руемых к приобретению жилых помещений? –  
уточнил защитник экс-губернатора.

– На сегодняшний день, наверное, ввели в 
заблуждение. На тот момент я так не считал: 
КРИК не был банкротом, оставался рабочей 
структурой, – ответил Мамаев.

Несмотря на то, что сторона защиты не 
попросила свидетеля дать характеристику 
Никите Белых, Сергей Мамаев в рассужде-
ниях обмолвился, что «первый срок Никита 
Юрьевич очень неплохо работал на развитие 
региона».

А также
Характеристика от Терешкова
Кроме Сергея Мамаева в суде также про-

должили допрос экс-депутата ОЗС в 2011-
2016 годах (и нынешнего зампреда прави-
тельства) Юрия Терешкова. Он уже приходил 
в качестве свидетеля, но времени завершить 
допрос в суде не хватило.

На просьбу охарактеризовать Никиту Бе-
лых Юрий Терешков отметил: если давать 
оценку личностным качествам, то подсуди-
мый «вполне эрудированный, грамотный» 
человек. 

Дать оценку профессиональным качествам 
Белых Терешков не решился, так как напря-
мую с ним не работал. Однако, заметил, что 
при Белых отношения между правительством 
и ОЗС были выстроены правильно. 

За процессом следит Елизавета Захарова. 

«Не думал, что скажу»
ИЗ ЗА ЛА СУД А

Это совместный социальный  
проект общественников и бизне-
са. Организаторами выступают 
«Центр поиска пропавших людей» 
и поисково-спасательный отряд 
«ЛизаАлерт». Реализуется в тор-
говых сетях «Пятёрочка» и «Пере-
крёсток». Корреспондент «Бизнес 
новостей» посетила несколько ма-
газинов-участников акции и узна-
ла, как «Островок безопасности» 
работает в Кирове и что необходи-
мо знать для помощи дезориенти-
рованному. 

За время работы в России проект уже сумел 
помочь более 2000 людей. «Островки безо-
пасности» можно узнать по отличительным 
знакам в виде оранжевого геолокационного 
пина. Они есть во всех магазинах федераль-
ной сети в Кировской области.

– К нам, к счастью, обращаются редко. 
Когда такое случается, реагируем спокой-
но: приносим человеку воды и ждем приезда 
полиции. Панику не разводим, работаем сог-
ласно действующей инструкции, – рассказы-

вает Александр, администратор магазина 
по адресу Карла Маркса, 45. 

А дминистрация магазина по адресу 
Березниковский переулок, 30 также упо-
минает про помощь посетителям в случае 
дезориентации:

– У нас здесь заблудиться легко. Помогаем 
всегда, подсказываем дорогу. Часто к нам и 
дети обращаются за помощью, – прокоммен-
тировали работники торгового заведения. 

По адресу Карла Маркса, 4/2 и Лепсе, 19 
обращений не поступало.

В среднем по области насчитывается 10-
20 обращений в год. Основной причиной 
считается дезориентация человека пожилого 
возраста, часто вызванная деменцией или 
амнезией. Бывает, что обращаются и те, кто 
попал в криминальную историю.

– Порой очень с ложно 
определить дезориен-
тированного. Мы не 
може м заг л януть в 
его голову, прожить 
его жизнь. Пожилые 
люди могут прекрасно 
поддерживать беседу, 
называть себя, свой адрес, 
место работы и т.д. Только 
потом оказывается, что говорят они о 
событиях 30-летней давности, поэтому 
необходимо побеседовать с человеком не-
которое время, задавать одни и те же во-

просы несколько раз, можно в разной форме. 
Важно убедиться, что он понимает, какое 
сегодня число, месяц, год и не путает имена 
родных, – прокомментировала региональ-
ный представитель «ЛизыАлерт» в Кирове 
Александра Яговкина.

Она добавила, что каждый сотрудник тор-
говой сети проходит обучение. Он узнает, как 
правильно определить человека, нуждающе-
гося в помощи, как грамотно с ним общаться 
и какие действия предпринимать. Звонки 
с горячей линии «Островка безопасности» 
передаются напрямую поисковому отряду. 
Все ситуации контролируют волонтеры, при 
необходимости выезжая на место.

– Ни в коем случае не стоит давать деньги 
на проезд, покупать билеты, подвозить по-
терявшихся людей. Вам кажется, что это 
доброе дело, но на самом деле вы отправляе-
те человека в прошлое, где у него никого уже 
нет. И никто там его не встретит, не помо-
жет. Попросите позвонить родным, детям, 
посмотреть в карманах записку с адресом. 
Вызовите полицию, скорую. Не отпускайте 
его одного, – порекомендовала Александра.

Софья Змеева.

ОБЩЕС ТВО

Как в Кирове работает «Островок безопасности»?


